

# UNA ORGANIZACIÓN AGRARIA QUE DEFIENDE LOS INTERESES DE LAS EXPLOTACIONES FAMILIARES

Lorenzo Ramos. Secretario general de la Unión  
de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA)

La actividad sindical de UPA refleja la evolución permanente de las alternativas y propuestas ante los problemas puntuales y los grandes debates sobre el futuro de la agricultura y el medio rural. Por todo ello, es una de las organizaciones agrarias de referencia en términos políticos, sindicales, sociales e informativos.

Desde sus estructuras federales, UPA participa en las diferentes mesas de negociación e interlocución con los ministerios de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino; Economía y Hacienda; y Trabajo e Inmigración.

En las diferentes comunidades autónomas forma parte de las Cámaras Agrarias, allí donde ya se han celebrado elecciones, y defiende con criterios solidarios el futuro de los agricultores y ganaderos. A nivel sectorial, participa en todas las organizaciones interprofesionales, plataformas sectoriales, etc. A nivel europeo, cuenta también con una oficina en Bruselas, desde la que se realiza un seguimiento puntual de la Política Agraria Común (PAC) de la Unión Europea.

■ Magdalena Méndez es una agricultora de Murcia que está afiliada a FADEMUR (la organización de mujeres rurales hermana de UPA). Está trabajando en su invernadero, dedicado a la producción de hortalizas como el calabacín.



## Objetivos sindicales y desarrollo rural y medio ambiente

Entre los objetivos sindicales que UPA se ha marcado sobresalen los de conseguir mejorar el nivel de vida del agricultor y el ganadero y de su entorno; que los agricultores y los ganaderos sean la base del desarrollo rural; mejorar la calidad de las producciones y favorecer la competitividad; mejorar la formación en el medio rural; favorecer la organización económica de las diferentes producciones; apostar por el cooperativismo; incentivar los intercambios de información y experiencias entre agricultores y ganaderos; y reforzar el protagonismo de la mujer rural en la responsabilidad de las explotaciones agrarias familiares. Prueba del impulso a la igualdad que UPA ha propiciado es el hecho de que la organización agraria es la única que cuenta con una ejecutiva paritaria.

Siempre hemos entendido que la agricultura y la ganadería no sólo son actividades destinadas a la producción de alimentos, sino que abarcan aspectos sociales y medioambientales que hacen del sector productor un sector estratégico.

UPA reclama la valorización de la función territorial que ejercen los agricultores y ganaderos que viven en el medio rural

## Apoiando a las mujeres

Desde UPA se ha apoyado con firmeza a la Federación de Asociaciones de Mujeres Rurales, FADEMUR, que se constituyó en el año 2004, si bien las organizaciones regionales estaban ya funcionando unos años antes.

En estos años, la implantación de FADEMUR ha sido rápida y eficaz. Con las actividades de formación y el apoyo a la creación de cooperativas de proximidad y en las propias explotaciones agrarias, está consiguiendo poco a poco que los hombres y mujeres del agro español sean cada día un poco más iguales en derechos y deberes.

## Importantes en España y en Europa

UPA es una organización agraria que representa y defiende los intereses de las explotaciones agrarias familiares. Actualmente cuenta con cerca de 90.000 afiliados y está presente en todas las comunidades autónomas, e integrada en la estructura de trabajadores autónomos de la Unión General de Trabajadores (UGT), además de formar parte también del Consejo Económico y Social (CES) y participar en todos los foros de interlocución y representación regionales y nacionales en España.

Asimismo, es miembro del Comité de Organizaciones Profesionales Agrarias de la Unión Europea (COPA), en el que se debaten todas las actuaciones enmarcadas en la Política Agraria Común y se realizan las propuestas correspondientes a la Comisión Europea y el Consejo de Ministros de la Unión Europea. De hecho, el secretario general de la organización, Lorenzo Ramos, ostenta desde el pasado mes de abril una de las vicepresidencias del COPA.

A nivel europeo, también está presente en el Comité Económico y Social (CES) de la UE y es la primera organización agraria española miembro de la Federación Internacional de Productores Agrarios (FIPA).

y trabajan en su explotación, y la organización está haciendo esfuerzos para que se reconozca en todos los ámbitos el trabajo que realizan como gestores del territorio y protectores de los recursos naturales. Por ello, la organización lleva muchos años impulsando proyectos que potencian el desarrollo rural en sus múltiples aspectos. Así, por ejemplo, recientemente hemos comenzado a desarrollar un ambicioso proyecto, de la mano de la Fundación Biodiversidad, que pretende potenciar el desarrollo rural y fomentar la agricultura sostenible como objetivos básicos para la producción de alimentos y para combatir los efectos negativos del cambio climático.

No debemos olvidar que los agricultores y ganaderos son los primeros interesados en la conservación y mantenimiento de los pueblos y su entorno, porque es allí donde desarrollan su actividad. En este sentido, desde UPA insistimos en la multifuncionalidad del sector agrario, pues gracias a los agricultores y ganaderos se consigue un desarrollo rural sostenible, respetuoso con



■ Acto de la campaña *Precios justos para agricultores y ganaderos* celebrado en julio de 2008, en el que los agricultores extremeños crearon en la plaza mayor de Cáceres un mosaico de fruta con el fin de recoger firmas de apoyo a esta campaña

UPA lucha por conseguir mejorar el nivel de vida del agricultor y del ganadero, y de su entorno, y que ambos colectivos sean la base del desarrollo rural.

el medio ambiente y capaz de paliar los efectos del cambio climático.

A este respecto, a nadie se le escapa que la agricultura tradicional y la ganadería extensiva contribuyen a la limpieza de los montes, lo que reduce el riesgo de incendios forestales. Asimismo, los cultivos evitan la desertización y actúan como emisores de oxígeno a la atmósfera.

En suma, UPA es una organización agraria joven, que mira al futuro y tiene puestas sus esperanzas en la viabilidad de una agricultura y una ganadería compatible con el respecto al medio ambiente, defendiendo asimismo las explotaciones agrarias familiares, que en España son mayoritarias. **R**